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СОЦИАЛЬНЫЕ ПОСОБИЯ И КОМПЕНСАЦИИ 
 

11 01 2009  
В ЯНАО с нового года введены новые правила выплаты пособий детям- инвалидам 
С 1 января 2009 года в Ямало- Ненецком автономном округе (ЯНАО) семьи, 

воспитывающие ребенка-инвалида, будут получать ежемесячное пособие из окружного бюджета 
независимо от дохода семьи.  

Заместитель председателя думы округа Елена Зленко:  выплаты будут проводиться 
согласно изменениям, внесенным в закон "О ежемесячном пособии на ребенка".  

С нового года предлагается один раз в год производить индексацию этого пособия. Кроме 
того, право на получение ежемесячного пособия на ребенка законом предлагается предоставить 
семьям, имеющим детей- инвалидов, независимо от дохода.  

http://www.interfax-russia.ru/r/B/uralObw/443.html?menu=6&id_issue=12206494 

 
15 01 2009 
В Астраханской области произведена индексация социальных пособий и 

компенсаций отдельным категориям граждан  
Министерством социального развития и труда Астраханской области в соответствии с 

изменениями в федеральном и областном законодательстве произведена индексация социальных 
пособий и компенсаций.  

В соответствии с федеральным законодательством с 1 января 2009 года проведена 
индексация социальных пособий и компенсаций, с учетом уровня инфляции. Так граждане, 
награжденные нагрудным знаком «Почетный донор СССР» или «Почетный донор России» 
ежемесячно будут получать 680 рублей 20 коп. (в целом за год выплата составит 8162 руб.41 коп.). 

Размер социального пособия на погребение, установленного федеральным 
законодательством, составляет 4000 руб. 

Для астраханских льготников размеры компенсаций также проиндексированы с учетом 
уровня инфляции, предусмотренного в Законе «Об областном бюджете на 2009 год», на 8,5%.  

Таким образом, в 2009 году: 
- ветераны труда и приравненные к ним лица будут получать 310 руб. в месяц,  
- реабилитированные лица, труженики тыла, дети военнослужащих, погибших в период 

ВОВ 1941-1945 гг. и социальные работники - 202 руб. в месяц,  
- инвалиды-чернобыльцы и участники вооруженных конфликтов в Чечне и Дагестане - 108 

руб. 
Компенсации в новом размере, а также доплату за январь 2009 года, льготники получат 

одновременно в февральскую выплату. 
http://www.etver.ru/lenta/index.php?newsid=39857 

 
23.01.2009 
Волгорадские профсоюзы и единороссы вступились за льготников перед властями 
Волгоградские профсоюзы совместно с региональным отделением партии "Единая Россия" 

обратились к губернатору области и Госдуме РФ с просьбой устранить несправедливость по 
отношению к ряду категорий граждан, получающих льготы на оплату услуг ЖКХ. С переходом от 
натуральных льгот на оплату услуг ЖКХ к денежной выплате с 1 января 2009 года от граждан 
стали поступать многочисленные обращения по поводу снижения размера денежной выплаты 
взамен натуральных льгот. У части из них суммы оказались вдвое меньше, чем составляла льгота 
в денежном выражении в 2008 году. 

Пострадавшими в этой ситуации себя считают: инвалиды по общему заболеванию, а также 
семьи, имеющие детей-инвалидов и инвалидов детства, которые проживают в приватизированном 
жилье. Много вопросов возникло и у инвалидов-ликвидаторов аварии на Чернобыльской АЭС. 
Такое положение объясняется тем, что при предоставлении натуральных льгот ранее не были 
учтены положения статьи 17 федерального закона "О социальной защите инвалидов в РФ" в новой 
редакции, которая предусматривала скидку не ниже 50% на оплату жилого помещения только 
проживающим в домах государственного и муниципального жилищного фонда. В нарушение 
федерального закона части этой категории граждан, в основном проживающих в Волгограде, 
льгота на оплату жилого помещения до 1 января 2009 года предоставлялась независимо от вида 
жилья, в котором они проживают. В связи с монетизацией льгот на оплату услуг ЖКХ, всѐ было 
приведено в соответствие с законом, поэтому часть граждан льготы лишилась. 

Учитывая это, а также сложную социально - экономическую ситуацию в стране, 
Волгоградский областной совет профсоюзов и Волгоградское региональное отделение партии 
"Единая Россия" обратились к главе региона Николаю Максюте с просьбой: компенсировать из 

http://www.interfax-russia.ru/r/B/uralObw/443.html?menu=6&id_issue=12206494
http://www.etver.ru/lenta/index.php?newsid=39857


«Инвалиды и закон» № 1 2009  

 5 

областного бюджета потери льготникам по замене натуральных льгот при оплате жилищно-
коммунальных услуг денежными выплатами в форме предоставления им жилищных субсидий; 
принять постановление об увеличении прожиточного минимума для пенсионеров, так как субсидия 
рассчитывается именно от этой величины; поручить соответствующим органам проверить 
обоснованность социальных стандартов, применяемых при расчѐте выплат по льготам на оплату 
коммунальных услуг и оплату жилого помещения; подготовить проект федерального закона "О 
внесении изменений в статью 17 Федерального закона "О социальной защите инвалидов в РФ", 
предусмотрев для всех инвалидов 50-процентную скидку по оплате жилья независимо от вида 
жилищного фонда, и направить его в правительство России и Государственную думу РФ. 

Правительство страны и федеральный парламент волгоградские профсоюзы вместе с 
региональным отделением "Единой России" попросили в официальном обращении утвердить 
поправки в федеральный закон "О социальной защите инвалидов в РФ". 

www.regnum.ru/news/1114644.html 
 
Навсегда отказаться от льгот 
Федеральные льготники смогут отказаться от пакета социальных услуг раз 

и навсегда.  
С 1 января 2009 года значительно упростилась процедура отказа от набора социальных 

услуг в пользу получения денежной компенсации. Теперь будет достаточно единожды подать 
заявление об отказе от льгот в натуральном виде (лекарства, бесплатный проезд и т.д.), после 
чего подтверждать свое решение ежегодно уже необходимости не будет.  

— Действительно, такое решение принято, — подтверждает начальник ПФР в Кировском 
районе Ярославля Людмила Антонычева, — это означает, что поданное гражданином заявление 
об отказе от набора социальных услуг с 1 января 2008 действительно как на 2009 год, так и на 
последующие (в соответствии с Федеральным законом от 22.12.2008 N269)  

Напомним, ранее пенсионеры и инвалиды, захотевшие отказаться от набора социальных 
услуг на следующий год, должны были оформлять свое решение до 1 октября текущего. Для этого 
им приходилось каждый раз ездить в отделение ПФР для написания заявления, стоять в очередях, 
что пожилым людям было очень нелегко.  

http://yaroslavl.aif.ru/issues/526/02_05 
 
Индексация социальных пособий и компенсаций 
Министерством социального развития и труда Астраханской области в соответствии 

с изменениями в федеральном и областном законодательстве произведена индексация 
социальных пособий и компенсаций.  

С 1 января 2009 года проведена индексация социальных пособий и компенсаций с учетом 
уровня инфляции. Так граждане, награжденные нагрудным знаком «Почетный донор СССР» или 
«Почетный донор России» ежемесячно будут получать 680 рублей 20 копеек (в целом за год 
выплата составит 8162 рубля 41 копейку).  

Размер социального пособия на погребение, установленного федеральным 
законодательством, составляет 4000 рублей.  

Для астраханских льготников размеры компенсаций также проиндексированы с учетом 
уровня инфляции, предусмотренного в Законе «Об областном бюджете на 2009 год», на 8,5%.  

Таким образом, в 2009 году:  
— ветераны труда и приравненные к ним лица будут получать 310 рублей в месяц,  
— реабилитированные лица, труженики тыла, дети военнослужащих, погибших в период 

ВОВ 1941–1945 гг. и социальные работники — 202 рубля в месяц,  
— инвалиды-чернобыльцы и участники вооруженных конфликтов в Чечне и Дагестане — 

108 рублей.  
Компенсации в новом размере, а также доплату за январь 2009 года, льготники получат 

одновременно в февральскую выплату.  
http://astrakhan.aif.ru/issues/173/02_01 
 
20.01.2009 
Ветеранам станет проще получать субсидии на жилье 
447 инвалидов и участников Великой Отечественной войны, а также членов семей 

погибших, проживающих на территории Нижегородской области, улучшили свои жилищные 
условия в рамках специальной программы, финансируемой из федерального бюджета, с июля 
2006 года. Об этом сообщила консультант комитета ЗСНО по  жилищной политике и 
градостроительству Надежда Сметова на заседании комитета, 20 января. 

По словам Н.Сметовой, данная программа предусматривает однократное предоставление 
субсидий на приобретение жилых помещений указанным категориям граждан. 

http://www.regnum.ru/news/1114644.html
http://yaroslavl.aif.ru/issues/526/02_05
http://astrakhan.aif.ru/issues/173/02_01
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Размер субсидии колеблется от 835 тыс. рублей до 658 тыс. рублей. Субсидия должна 
быть реализована за 6 месяцев: за это время ветеран должен успеть найти подходящее жилье, 
составить договор купли-продажи и зарегистрировать его.  

Н.Сметова отметила, что участники программы приобретали как квартиры, так и комнаты в 
коммуналках, а также частные дома. Кроме того, часть ветеранов приобрела долю в праве 
собственности на квартиру.  

При этом, как подчеркнула Н.Сметова, улучшение жилищных условий в муниципальных 
образованиях региона произошло неравномерно. К примеру, в Сарове и Дзержинске в данной 
программе не участвовал ни один житель. По словам зам. министра жилищной политики и 
жилищного фонда области Александры Изотовой, это связано с тем, что там участники и 
инвалиды ВОВ встали в очередь на улучшение жилищных условий позже установленного законом 
срока.  

Кроме того, всего по 2-3 человека приняли участие в программе в ряде районов области - 
Арзамасском, Большеболдинском, Варнавинском, Воскресенском и некоторых других. Между тем, 
в Арзамасе, Борском и Городецком районах число участников программы превысило 25 человек. 
Лидирует в этом списке Нижний Новгород, где насчитывается 147 человек, улучшивших свои 
жилищные условия за счет данной программы. 

Н.Сметова обратила внимание депутатов на то, что из 147 нижегородцев-участников 
программы 76 были вынуждены приобрести с помощью субсидии жилье в иных населенных 
пунктах - городах Кстово, Бор, Балахна, Лысково, а также частные дома в районах области. 

Из 71 нижегородца, которые при улучшении жилищных условий остались в Нижнем 
Новгороде, приобрели квартиры только 37. Еще 21 ветеран приобрел не целую квартиру или 
комнату в коммуналке, а долю в праве собственности на жилые помещения, в том числе и 
принадлежащие его семье. 13 участников программы предпочли купить комнаты в коммунальных 
квартирах. 

Учитывая проблемы, возникшие при реализации программы, Н.Сметова предложила 
пересмотреть размер субсидии, который сейчас един для всех муниципальных образований, 
несмотря на то, что цены на жилье в различных городах и районах существенно отличаются друг 
от друга.  

Кроме того, она сообщила, что "граждане просят давать не субсидии, а квартиры - в 
собственность или на условиях социального найма". Н.Сметова добавила, что в некоторых других 
регионах ПФО действуют иные, чем в Нижегородской области, формы улучшения жилищных 
условий ветеранов или больший размер субсидий. Также Н.Сметова предложила увеличить срок, 
в течение которого участник программы должен реализовать субсидию, с 6 до 9 месяцев, так как 
"есть случаи, когда граждане не успели зарегистрировать договор купли-продажи квартиры за 
полгода". Все эти вопросы относятся к ведению субъекта РФ.  

Согласно данным, предоставленным заместителем министра жилищной политики и 
жилищного фонда региона Александрой Изотовой, в Нижегородской области сейчас 
насчитывается 1233 человека, относящихся к указанным категориям. Она напомнила, что, 
согласно указу Президента России, до 1 мая все ветераны ВОВ должны быть обеспечены жильем. 
Она добавила, что "сейчас планируется пересмотреть формы улучшения жилищных условий для 
всех категорий, кроме этих трех, так как по ним Президентом установлены определенные сроки".  

Как сообщила, в свою очередь, зам. председателя ЗСНО Ольга Сысоева, в 2009 году в 
регионе должны улучшить свои жилищные условия 777 участников программы. Она выразила 
озабоченность тем, что в таком случае за 4 месяца 2010 года придется выдать субсидии 450 
участникам программы. А.Изотова пояснила, что эта цифра несколько меньше, так как в 
настоящее время 99 человек, которым в 2008 году была выделена субсидия, подбирают себе 
жилье - срок реализации средств у них заканчивается только в июне 2009 года.  

В заключение заседания председатель комитета Александр Сериков предложил 
обратиться к заместителю губернатора по социальной политике Геннадию Суворову с 
предложением пересмотреть формы улучшения жилищных условий для всех категорий граждан. 

Корр. Лариса Скорынина 
http://www.vremyan.ru/news/veteranam_stanet_prosche_poluchat_subsidii_na_zhilje.html 
 
На автобусах все теперь будут ездить за деньги 
Событие, о котором так долго говорили депутаты и пенсионеры (в основном), - 

свершилось. 26 декабря 2008 года Губернатором Свердловской области Э. Э.Росселем подписан 
Закон «О внесении изменений в Закон Свердловской области «О социальной поддержке 
ветеранов в Свердловской области», который расставил все точки над «i» в вопросе 
монетизации льгот по проезду в городском транспорте и на автомобильном транспорте 
общего пользования пригородных маршрутов. 

- Денежная компенсация с 1 февраля 2009 года составляет 275 рублей в месяц для 
льготных категорий: ветеранов труда, тружеников тыла, реабилитированных граждан, 

http://www.vremyan.ru/news/veteranam_stanet_prosche_poluchat_subsidii_na_zhilje.html


«Инвалиды и закон» № 1 2009  

 7 

пострадавших от политических репрессий, инвалидов ВОВ, узников фашистских лагерей. В 
размере 600 рублей один раз в год - для льготных категорий, которые находятся в федеральном 
регистре и ежемесячно получают денежную выплату из федерального бюджета (ЕДВ). 

Ее размер зависит от льготной категории. К примеру, ЕДВ инвалида 2группы составляет 
799 рублей плюс стоимость социального пакета 567.Единовременная транспортная выплата 
предоставляется из бюджета области как дополнительная помимо льгот из федерального 
бюджета, - рассказывает начальник Управления социальной защиты населения Сысертского 
района А. Г. ЕВТЮГИНА. 

- Анна Георгиевна, своими глазами видела, что почти все долгие зимние каникулы, 
когда большинство трудового населения изнывало от отдыха, в окнах Управления 
допоздна горел свет… 

- Подготовку к переходу на денежную выплату на проезд на городском транспорте 
Управление начало в октябре 2008 года. На учете в районе состоит 13191 получатель льгот. 
Поскольку денежные выплаты носят заявительный характер, необходимо было встретиться с 
каждым, уточнить данные паспорта, место регистрации, принять заявление с указанием, где будет 
человек получать деньги (через сберегательный банк или доставочную организацию). Для этой 
цели были сформированы выездные бригады. 

Ездили со своими ксероксами, людей не гоняли зря. И прием заявлений прошел спокойно. 
А в зимние каникулы обрабатывали данные. На сегодня у нас осталось порядка 700человек, не 
определившихся со льготами: это те, кто уехал на зиму к родственникам, те, кто сменил место 
жительства или ждал появления Закона. Но все они в поле нашего зрения. 

Что примечательно – более 90 процентов опрошенных пенсионеров довольны тем, что 
льготы будут заменены денежными выплатами. Особенно сельчане, которые редко куда 
выезжают, престарелые, которые уже давно никуда не ездят. 

Закон по выплате пособия на проезд вступает в силу с 1 февраля 2009 года, кроме того, 
для инвалидов Великой Отечественной войны настоящим Законом Свердловской области 
устанавливается дополнительная мера социальной поддержки – ежемесячное пособие на оплату 
жилого помещения и коммунальных услуг в размерах, установленных Правительством 
Свердловской области для семей и одиноко проживающих граждан. 

Ежемесячные пособия индексируются с 1 января текущего года один раз в год, исходя из 
прогноза уровня инфляции, установленного федеральным Законом о федеральном бюджете на 
соответствующий финансовый год и плановый период. 

- Пока монетизация коснулась транспортных льгот. А что с коммунальными? 
- Льготы на коммунальные услуги остаются до 1 октября 2009 года. Ожидается, что они 

тоже будут монетизированы. Выгоду от этого получат, прежде всего, опять же наши сельчане, 
пожилые люди, живущие в своих домах, которые сейчас от льгот ничего не имеют. 

- Ну что, доживем до 1 октября… Сысертский район Свердловская область 
Интервью вела Надежда Шаяхова 

http://34374.ru/?page=catalog&pid=4870 
 
29 01 2009 
Пособия инвалидам третьей степени и детям-инвалидам увеличат 
Размер ежемесячных социальных выплат инвалидам третей степени ограничения 

способности к трудовой деятельности увеличат до 2753 руб. (в настоящее время размер выплаты 
— 1913 руб.). Такую же сумму планируется выплачивать и детям-инвалидам (в настоящее время 
— 1366 руб.).  

Соответствующий проект Федерального закона "О внесении изменения в статью 28.1 
Федерального закона "О социальной защите инвалидов в Российской Федерации" был одобрен 
накануне, - сообщили "Санкт-Петербург.ру" в пресс-службе Законодательного Собрания (ЗакС) 
Петербурга.  

Кроме того, на заседании ЗакСа депутаты обсудили поправки к третьему чтению проекта 
Закона "О дополнительных мерах социальной поддержки отдельных категорий граждан по 
предоставлению на льготной основе питания в образовательных учреждениях Санкт-Петербурга". 

http://saint-petersburg.ru/m/223465/ 

 
30 01 2009 
Горожан лишили льгот на квартплату 
Квартплаты, которые пришли горожанам в январе - стали неожиданностью для многих. И 

хотя петербуржцы подготовились к тому, что платить за коммунальные услуги придется больше, 
начисленная сумма за квартирную плату все равно стала неожиданностью. 

Дело все в том, что существенно сократились льготы для семей, в которых есть инвалиды 
и просто нуждающиеся. А инвалиды, по федеральному закону, имеют право на 50-процентную 
льготу. 

http://34374.ru/?page=catalog&pid=4870
http://saint-petersburg.ru/m/223465/
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Напомним, что с 1 января Смольный установил размеры роста тарифов на коммунальные 
услуги. За электроэнергию, водоснабжение и канализацию и отопление горожане впервые в этом 
месяце начали платить почти на 25% больше. 

И хотя право на льготу у определенной категории лиц осталось, но льготы эти не 
распространяются на членов семей льготников. Когда рассчитывали к оплате сумму за воду и газ, 
то в расчет брали только долю льготника.  

Но теперь власти добавили новшество. 
«Меры социальной поддержки на оплату всей занимаемой площади и всего объема 

потребленных коммунальных услуг предоставляются только одиноко проживающим инвалидам. А 
инвалидам, проживающим совместно с другими членами семьи, - только на долю, приходящуюся 
на самого инвалида и норматив потребления», - пояснили новый порядок начисления квартплаты 
в Жилищном комитете. 

На полный тариф 
Иначе стали исчисляться жилищные услуги - содержание дома, вывоз мусора, уборка, 

текущий ремонт. 
Еще до конца прошлого года начисления проводились по принципу: если в квартире есть 

льготник, всю сумму делили пополам. И неважно, живет инвалид один или со здоровыми 
родственниками. Но с января 2009-го систему изменили. Теперь все суммы жилищных услуг тоже 
делят на количество жильцов. А потом одну из них - пополам. Это и есть скидка инвалида.  

Если больше нормы – платите 
Льготы по оплате отопления тоже урезали. Причем не только для инвалидов, но и для 

других категорий льготников. За тепло мы платим в зависимости от площади квартиры. Тепрь при 
расчетах за основу берут социальную норму жилья. В Петербурге она равняется 18 квадратным 
метрам на человека. Вот за отопление этой площади с вас возьмут вполовину меньше. А за все 
остальные метры нужно будет платить по полной стоимости. 

Добавим, что наравне с изменением начисления льгот произошло и повышение тарифов 
на газ, отопление, электроэнергию, увеличилась плата за коллективную антенну, подорожал вывоз 
мусора. Некоторые бухгалтерии совершенно случайно снова "позабыли" сделать перерасчет за 
предоставление услуг не в полном объеме. В итоге квитанции за квартплату "потяжелели", в 
среднем, процентов на 50. И, скорее всего, тарифы снова будут повышаться.  

УК: Реальная цена обслуживания 11 рублей, а не 3 рубля  
По мнению председателя совета Ассоциации управляющих и эксплуатирующих 

организаций в жилищной сфере Евгения Пургина, реальная величина тарифа на обслуживание 
жилья в среднем по городу на сегодняшний день должна составлять 11 рублей за квадратный 
метр, а не 3 с небольшим, как сейчас. "Нынешний финансовый кризис – хороший повод для 
завершения реформы ЖКХ", - добавил он. 

Добавим, что тарифы на обслуживание жилья чиновники разрешили поднять лишь с 1 
августа 2009 года. А это означает лишь одно - платить будем еще больше. 

http://www.gazeta.spb.ru/117242-0/ 
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Безбарьерная среда жизнедеятельности 
 

03.12.2008 
Закон Нижегородской области о безбарьерной среде для инвалидов будет принят в 

начале 2009 года 
В настоящее время в Законодательном собрании идет подготовка к принятию во втором 

окончательном чтении закона "О безбарьерной среде для маломобильных граждан на территории 
Нижегородской области". Как сообщили корреспонденту REGIONS.RU в пресс-службе ЗС, закон 
предусматривает оснащение объектов социальной, транспортной и инженерной инфраструктуры 
специальными приспособлениями для людей с ограниченными физическими возможностями. К 
таким объектам относятся жилые и административные здания, театры, музеи, библиотеки, 
магазины, научные и образовательные учреждения, больницы, спортивные сооружения, парки. В 
соответствии с законом, они должны быть оснащены пандусами, поручнями, телефонами-
автоматами, доступными для людей, передвигающихся на кресло-колясках.  

Закон также предусматривает право общественных объединений вносить в органы власти 
предложения по облегчению доступа инвалидов в различные учреждения. "Многие предприятия, 
больницы, почтовые отделения уже оборудованы необходимыми приспособлениями для 
инвалидов. Это должно стать правилом и для других. Люди с ограниченными возможностями 
должны чувствовать себя полноценными гражданами нашего общества", - сказал заместитель 
председателя комитета Законодательного собрания по социальным вопросам Виктор Сопин.  

В декабре в региональном парламенте пройдут депутатские слушания по проекту закона о 
безбарьерной среде для инвалидов. Все предложения, поступившие от граждан и общественных 
организаций, будут систематизированы и учтены при доработке законопроекта. Во втором 
окончательном чтении закон планируется принять в январе 2009 года.  

3 декабря отмечается Международный день людей с ограниченными физическими 
возможностями, установленный решением Генеральной Ассамблеи ООН.  

Анна Виговская 
http://www.regions.ru/news/2183428/ 

 
26-12-2008 
Закон есть – пандусов мало 
В Иркутске обсудили проблему создания безбарьерной среды для инвалидов 
Основным вопросом последнего заседания совета по делам инвалидов при правительстве 

Иркутской области был беспрепятственный доступ людей с ограниченными возможностями к 
объектам социальной инфраструктуры. Отчитались представители Ангарска, Братска и Иркутска. 
Как выяснилось, Федеральный закон «О социальной защите инвалидов» выполняется далеко не 
всегда и не в полном объеме.  

За последние два года в Иркутске было установлено 960 пандусов для подъема 
инвалидов-колясочников. Об этом сообщила председатель комитета по социальной политике и 
культуре городской администрации Валентина Вобликова. Она отметила, что при планировании 
любого объекта учитывается необходимость обеспечения беспрепятственного доступа инвалидов. 
Кроме этого, закуплено 30 автобусов с откидным трапом, планируется приобрести еще несколько. 

В Ангарске, по словам управляющего делами городской администрации Павла Циколина, в 
2009 году остановки общественного транспорта оборудуют пандусами, чтобы инвалиды-
колясочники могли по ним подниматься в автобусы. Также запланировано сооружение пандусов 
при реконструкции улиц. В настоящее время 12 объектов торговли, в основном супермаркеты и 
торговые центры, оборудованы специальными местами для проезда инвалидов-колясочников.  

– Беспрепятственный доступ инвалидов обеспечен в семи муниципальных учреждениях 
здравоохранения, – отметил Павел Циколин. – Еще в четырех – больнице N 1, лечебно-
диагностическом центре, детской больнице и женской консультации – планируется установка 
пандусов в 2009 году. 

Заместитель мэра Братска Сергей Московских сообщил, что при строительстве новых и 
реконструкции старых зданий городская администрация требует от подрядчиков соблюдения 
Федерального закона «О социальной защите инвалидов». Это оговаривается в задании на 
проектирование – архитектурно-планировочном решении. При благоустройстве улиц и 
внутриквартальных проездов на тротуарах в обязательном порядке устраиваются пандусы. Кроме 
этого, 22 пандуса сооружено на входах в подъезды жилых домов, ведутся работы еще на двух. А в 
2007 году в Братске появился троллейбус с откидным трапом для инвалидов-колясочников. 

Однако председатель Иркутского областного отделения Всероссийского общества 
инвалидов Константин Шумков заявил, что в городах Приангарья по-прежнему уделяется 
недостаточно внимания созданию безбарьерной среды для инвалидов-колясочников.  

http://og-irk.ru/?sprv=1&IDE=44
http://www.regions.ru/news/2183428/
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– В сберкассах окна выдачи денег находятся очень высоко. Аэропорт мало приспособлен 
для людей с ограниченными возможностями, железнодорожный вокзал вообще не приспособлен, 
– перечислил он. – Даже в межкомнатные проходы в панельных домах не проходит инвалидная 
коляска, это очень большая проблема, но никто не выделяет деньги на перепланировку.  

В качестве примера Константин Шумков привел Иркутск: 
– В центральной части города здания старой постройки, строительство пандусов не 

вписывается в архитектурный ансамбль. Новые здания строятся активно, но пандусов и других 
вспомогательных средств в них нет. В медицинских учреждениях пандусы сооружают с 
нарушениями нормативов, нередко грубейшими. Получается, что это делается для галочки.  

С грубейшими нарушениями, по словам Константина Шумкова, был построен, например, 
пандус в поликлинике N 8 в Ново-Ленино: уклон его слишком высокий, затруднен главный вход, 
нет съезда во двор. Пандусы в поликлинике N 9 и прилегающем к ней стационаре не имеют 
поручней. Та же ситуация и в поликлинике N 17, что в микрорайоне Университетском.  

– Инвалиды лишены возможности попасть в Иркутскую областную больницу, нет пандусов 
и в МНТК «Микрохирургия глаза», – констатировал Константин Шумков. – А различные клубы, 
кафе, рестораны вообще никак не приспособлены для посещения инвалидами. Например, в кафе 
на улице Поленова пандус есть, но перекрыт резным заграждением. Для чего его построили, 
непонятно. 

– Эта тема остается по-прежнему актуальной, – подытожила заместитель министра 
социального развития, опеки и попечительства Иркутской области Наталья Кириллова. – В 
Федеральном законе «О социальной защите инвалидов» четко прописано, что органы местного 
самоуправления должны создавать условия для беспрепятственного доступа инвалидов к 
объектам социальной инфраструктуры. Объекты, не имеющие правильно оборудованных 
пандусов, не должны допускаться к сдаче. Мы будем строго следить за соблюдением этого 
требования. 

http://og-irk.ru/?doc=757 
 

11.01.2009 
Курганская прокуратура обязала банки и музеи оборудовать вход пандусами  

 
Курганская прокуратура защитила социальные права инвалидов на беспрепятственный 

доступ в учреждения социальной инфраструктуры. Как сообщили "Домострою" в пресс-службе 
регионального надзорного ведомства, в ходе проверки было выявлено, что Курганский областной 
художественный музей, Курганский государственный театр драмы, а также банковские 
учреждения, аптеки и магазины, являющиеся объектами социальной инфраструктуры, не 
приспособлены для посещения граждан с нарушениями опорно-двигательной системы, в том 
числе передвигающихся на креслах-колясках. Вход в них выполнен в виде лестничного марша 
высотой около 1 метра, а крыльцо не оборудовано специальным пандусом для 
беспрепятственного доступа. 

Городская прокуратура, действуя в интересах инвалидов, в судебном порядке потребовала 
от руководства этих учреждений оборудовать помещения всем необходимым в соответствии с 
установленными законом требованиями. Курганским городским судом требования по 
оборудованию пандусами одного из магазинов и аптеки уже удовлетворены в полном объеме.  

Ирина Якино, Курган, 11.01.2009, Курганская область 
http://dom-s.org/news/2009/01/11/kurganskaja_prokuratura_objazala 
 
 
22 01 2009  
Нижегородская область должна в срочном порядке решать проблему обеспечения 

безбарьерной среды жизнедеятельности для инвалидов, - Александр Цапин 
(НИА "Нижний Новгород" - Марина Лайд)  Нижегородская область должна в срочном 

порядке решать проблему обеспечения безбарьерной среды жизнедеятельности для инвалидов. 
Такое мнение высказал заместитель председателя Общественной палаты Нижегородской области 
Александр Цапин на пресс-конференции 22 января.  

По его словам, ситуация с этим в регионе "просто ужасающая". "Около 12% жителей 
Нижегородской области – это люди с ограниченными физическими возможностями, а у нас ни одно 
административное здание не соответствует нормам, то есть не оборудовано пандусами, что же 
говорить о магазинах, аптеках и других учреждениях", - сказал он. 

http://og-irk.ru/?doc=757
http://dom-s.org/news/2009/01/11/kurganskaja_prokuratura_objazala
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Цапин напомнил, что 3 апреля 2008 года Общественной палатой был рассмотрен вопрос 
"О мерах по обеспечению безбарьерной среды жизнедеятельности для инвалидов на территории 
Нижегородской области". Инициатором рассмотрения данной проблематики стала комиссия по 
вопросам социальной политики и социальной защиты населения Общественной палаты. 

Принятые по итогам заседания Общественной палаты рекомендации были учтены при 
разработке закона Нижегородской области "О безбарьерной среде для маломобильных групп 
граждан на территории Нижегородской области" и проекта областной целевой программы 
"Формирование доступной для инвалидов среды жизнедеятельности в Нижегородской области" на 
2009-2012 годы. 

http://www.niann.ru/?id=344682&template=yandex 

 
21 01 2009 
Петербургский метрополитен нарушает права инвалидов и детей 
Руководство петербургского метрополитена упорно отказывает инвалидам и мамам с 

маленькими детьми в колясках в праве пользования подземным транспортом. Пандусы и лифты 
для людей с ограниченными возможностями не устанавливаются, вопреки законам и обещаниям, 
даже на новых станциях. 

Введенные в эксплуатацию перед наступлением 2009 года станции метрополитена, 
вопреки обещаниям, оказались не оборудованы пандусами для инвалидов-колясочников. На 
фотографиях, сделанных корреспондентом ИА "Росбалт", видно, что переход со станции 
"Пушкинская" на новую станцию "Звенигородская" ни на одной из лестниц не оборудован 
пандусами. 

 
 

 
Фото Евгений Зубарев 

 
Ранее, в ответ на критику горожан, начальник ГУП "Петербургский метрополитен" 

Владимир Гарюгин обещал исправить ситуацию и оборудовать пандусами хотя бы новые станции 
метрополитена. При этом построенные ранее станции, по заверению начальника ГУП, 
оборудовать пандусами невозможно из-за неких технических проблем. 

По версии Владимира Гарюгина, петербургский метрополитен (в отличие от 
метрополитенов соседних городов, Москвы и Хельсинки) не может обслуживать инвалидов-
колясочников и мам с детьми в колясках, потому что коляски создают угрозу безопасности других 
пассажиров и самих инвалидов. 

http://www.niann.ru/?id=344682&template=yandex
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Фото Евгений Зубарев 
Мнение жителей поддержало и правительство города – губернатор Валентина Матвиенко 

дала поручение профильным ведомствам срочно решить проблему, а на заседании городского 
правительства было принято постановление "О мерах по созданию инвалидам условий для 
беспрепятственного доступа к объектам социальной инфраструктуры и беспрепятственного 
пользования транспортом". 

Тем не менее, это постановление метрополитеном не выполняется: на большей части 
станций и переходов пандусов нет, и их установка не планируется. Больше того, инвалиды и мамы 
с детьми в колясках жалуются, что им зачастую отказывают в допуске в метро под разными 
предлогами. 

Юлия Шавель, пресс-секретарь СПб метрополитена, в беседе с корреспондентом 
"Росбалта" подтвердила, что даже новые станции метро не будут оборудованы пандусами, 
поскольку "лестницы имеют там слишком большой уклон". Кроме того, "эскалаторы метрополитена 
не предназначены для перевозки колясок, и на этот счет в распоряжении администрации метро 
имеется письмо производителя, запрещающего перевозку колясок". 

 
 

Фото Евгений Зубарев 
 
Отметим, что аргументы о невозможности установки пандусов, приводимые сотрудниками 

метрополитена, весьма разнообразны: так, объясняя ситуации применительно к станции 
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"Технологический институт", Юлия Шавель сообщила, что там "слишком крутые лестницы", потому 
что "это станция глубокого залегания". А когда речь зашла о станции "Автово", расположенной 
неглубоко, причиной невозможности установки пандусов там стала "округлая форма вестибюля". 

Когда корреспондент "Росбалта" задал прямой вопрос о явном нежелании руководства 
метрополитена решать проблему, Юлия Шавель неожиданно признала, что это действительно так. 

"Мы считаем, что петербургский метрополитен не готов к перевозке колясочников, и 
инвалидам следует пользоваться наземным транспортом", — заявила пресс-секретарь подземки. 
Более того, открытая с большой помпой станция "Парнас", где имеется лифт для инвалидов, 
стала, по выражению Шавель, "головной болью метрополитена". Дело в том, что, попав с 
помощью этого лифта в метрополитен, выбраться на поверхность инвалид уже не может, и 
вынужден возвращаться назад. 

 

 
 

Фото Евгений Зубарев 
Примечательно, что законы РФ и Санкт-Петербурга прямо обязывают органы власти и 

руководителей организаций всех форм собственности создавать условия для беспрепятственного 
доступа инвалидов ко всем объектам социальной инфраструктуры. Этого требует Федеральный 
закон "О социальной защите инвалидов в Российской Федерации", в статья 15-й которого 
говорится о том, что "органы исполнительной власти субъектов Российской Федерации, органы 
местного самоуправления и организации независимо от организационно-правовых форм создают 
условия инвалидам для беспрепятственного доступа к объектам социальной инфраструктуры". 

Существует также несколько региональных законов и постановлений правительства 
Петербурга, прямо запрещающих ввод в эксплуатацию объектов транспорта и социальной 
инфраструктуры без пандусов или лифтов. 

За время действия этих законов в Петербурге прокуратурами районов и города были 
наказаны десятки руководителей рынков, магазинов и учреждений культуры, вынужденные затем в 
срочном порядке решать проблему доступа инвалидов на свои объекты. К сожалению, самого 
массового нарушителя прав инвалидов и маломобильных групп населения прокуратура и 
городские власти не замечают. 

http://www.gazeta.spb.ru/111242-0/ 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

http://www.gazeta.spb.ru/111242-0/
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ПЕНСИОННОЕ ОБЕСПЕЧЕНИЕ 
 

 

 
11 01 2009 г. 
Что нужно инвалиду для получения пенсии в ПФ 
Я инвалид с детства второй группы. Получаю соцпомощь, но хотела перейти в 

Пенсионный фонд для получения пенсии. При обращении потребовали трудовой стаж. Нужен ли 
стаж для перехода из соцзащиты в Пенсионный фонд?  

Ответ: 
По информации ГУ Пенсионного фонда Украины в Харьковской области, согласно ст. 32 

Закона Украины «Об общеобязательном государственном пенсионном страховании», лица, 
признанные инвалидами, имеют право на пенсию по инвалидности при условии наличия на время 
наступления инвалидности или на день обращения за пенсией следующего страхового стажа: до 
достижения лицом 23 лет включительно — два года; от 24 лет до достижения 26 лет включительно 
— три года; от 27 лет до достижения 31 года включительно — четыре года; для лиц от 31 года и 
старше — пять лет. 

Часть первая ст. 33 указанного Закона предусматривает, что пенсия по инвалидности в 
зависимости от группы инвалидности назначается: инвалидам первой группы — 100% пенсии по 
возрасту; инвалидам второй группы — 90% пенсии по возрасту; инвалидам третьей группы — 50% 
пенсии по возрасту. Пенсия по возрасту исчисляется в соответствии со ст. 27 и 28 Закона.  

При наличии необходимого страхового стажа Вы можете обратиться в органы Пенсионного 
фонда за назначением пенсии по инвалидности, предоставив необходимый комплект  

http://vecherniy.kharkov.ua/news/27775/ 
 
11 01 2009 
В Карелии военнослужащие, получившие ранения в "горячих точках", получат 

доплату к пенсиям 
В Карелии военнослужащие, проходившим военную службу по призыву в 

Афганистане и Чеченской Республике и ставшие инвалидами, с нового года начнут получать 
доплаты к пенсиям, говорится на сайте правительства республики.  

Как отмечается в сообщении, соответствующий закон был подписан главой Карелии 
Сергеем Катанандовым накануне празднования Hового года.  

В соответствии с законом, бывшие военнослужащие будут получать ежемесячную доплату 
к трудовым пенсиям по инвалидности или по старости. Hовой мерой социальной поддержки смогут 
воспользоваться 50 человек.  

Закон устанавливает доплату к пенсиям в размере 1 500 рублей инвалидам, имеющим III 
степень ограничения трудоспособности, 1 000 рублей - бывшим военнослужащим со II степенью 
ограничения трудоспособности и 800 рублей - инвалидам I степени.  

Финансирование доплат будет осуществляться из республиканского бюджета.  
Автор: Ирина Стрельник 
http://www.interfax-russia.ru/r/B/eventday/294.html?menu=3&id_issue=12206453 
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ТРУДОУСТРОЙСТВО 
 

 
 

ФОТО: ИТАР-ТАСС 

 
22 01 2009 
Обязанности работодателя по информированию органов службы занятости 

населения 
В соответствии с ч. 3 ст. 25 Закона РФ «О занятости населения в Российской Федерации» 

работодатели должны ежемесячно представлять в органы занятости информацию о применении 
в отношении данной организации процедур о несостоятельности (банкротстве), а также 
информацию, необходимую для осуществления деятельности по профессиональной 
реабилитации и содействию занятости инвалидов; информацию о наличии вакантных рабочих 
мест (должностей), выполнении квоты для приема на работу инвалидов, наличии вакантных 
рабочих мест и выполнении квоты для приема на работу инвалидов. 

При принятии решения о ликвидации организации, сокращении численности или штата 
работников организации и возможном расторжении трудовых договоров с работниками 
работодатель обязан в письменной форме сообщить об этом в органы службы занятости 
не позднее чем за два месяца до начала проведения соответствующих мероприятий и указать 
должность, профессию, специальность и квалификационные требования к ним, условия оплаты 
труда каждого конкретного работника, а в случае, если решение о сокращении численности или 
штата работников организации может привести к массовому увольнению работников, — 
не позднее чем за три месяца до начала проведения соответствующих мероприятий. 

Статьей 1 Федерального закона от 25 декабря 2008 года № 287- ФЗ были внесены 
дополнения в ч.2 ст.25 Закона РФ «О занятости населения в Российской Федерации». В 
соответствии с вносимыми изменениями при введении режима неполного рабочего дня (смены) 
и (или) неполной рабочей недели, а так же при приостановке производства работодатель обязан 
в письменной форме сообщить об этом в органы службы занятости в течение трех рабочих дней 
после принятия решения о проведении соответствующих мероприятий. 

Данная обязанность распространяется на работодателей, проводящих соответствующие 
мероприятия с 1 января 2009 года. 

Рекомендуемая работодателям форма предоставления информации отражена 
в Приложении № 3 к приказу Министерства здравоохранения и социального развития 
РФ от 28 ноября 2008 г. № 682. 

Непредставление такой информации или предоставление ее по истечении установленного 
законом срока, а так же искажение такой информации влечет административную ответственность 
по ст. 19.7 Кодекса об административных правонарушениях РФ. Санкцией за невыполнение 
данной нормы является штраф в размере от трех до пяти тысяч рублей. 

22 января 2009 г. // Пресс-служба администрации области 
http://www.bryanskobl.ru/news/2009/01/22/10290/ 

 
 
Обязанности работодателя по информированию органов службы занятости 

населения 
в соответствии с ч. 3 ст. 25 закона рф «о занятости населения в российской федерации» 

работодатели должны ежемесячно представлять в органы занятости информацию о применении 

http://www.bryanskobl.ru/news/docs/formapredinf.zip
http://www.bryanskobl.ru/news/2009/01/22/10290/
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в отношении данной организации процедур о несостоятельности (банкротстве), а также 
информацию, необходимую для осуществления деятельности по профессиональной 
реабилитации и содействию занятости инвалидов; информацию о наличии вакантных рабочих 
мест (должностей), выполнении квоты для приема на работу инвалидов, наличии вакантных 
рабочих мест и выполнении квоты для приема на работу инвалидов. 

http://www.bryanskobl.ru/news/2009/01/22/10290/ 

 

22 01 2009 
Магаданский областной суд разъясняет порядок квотирования рабочих мест для 

инвалидов 
Не на всех предприятиях выполняются нормы о резервировании или создании 

рабочих мест для инвалидов  
МАГАДАН, 22 января, Север ДВ. По сравнению с другими социальными группами лиц, 

являющимися неконкурентоспособными на рынке труда, инвалиды испытывают наибольшие 
сложности в процессе реализации права на труд. 

Как лица, ограниченные в трудоспособности и жизнедеятельности, они нуждаются в 
создании условий для повышения их конкурентоспособности, реализации права на образование, в 
облегчении условий труда в соответствии с индивидуальными программами реабилитации.  

Российская Федерация определяет государственную политику в области социальной 
защиты инвалидов, целью которой является обеспечение равных с другими гражданами 
возможностей в реализации гражданских, экономических, политических прав и свобод, 
предусмотренных Конституцией Российской Федерации. 

Гарантии реализации этих возможностей закреплены в статье 20 Федерального закона от 
24 ноября 1995 года № 181-ФЗ "О социальной защите инвалидов в Российской Федерации", 
согласно которой инвалидам предоставляются гарантии трудовой занятости федеральными 
органами государственной власти, органами государственной власти субъектов Российской 
Федерации путем проведения специальных мероприятий, способствующих повышению их 
конкурентоспособности на рынке труда, в число которых входит установление в организациях 
независимо от форм собственности квоты для приема на работу инвалидов и минимального 
количества специальных рабочих мест для инвалидов.  

Под квотированием рабочих мест понимается резервирование рабочих мест в 
организациях независимо от организационно-правовых форм и форм собственности для приема 
на работу инвалидов.  

Квота для приема на работу инвалидов устанавливается статьей 21 вышеназванного 
Федерального закона (в редакции Федерального закона от 22.08.2004 года № 122-ФЗ), согласно 
которой организациям, численность работников которых составляет более 100 человек, 
законодательством субъекта Российской Федерации устанавливается квота для приема на работу 
инвалидов в процентах к среднесписочной численности работников (но не менее 2 и не более 4 
процентов).  

В нашем регионе эти положения конкретизируются и дополняются Законом Магаданской 
области от 28.12.2004 года № 518-ОЗ "О квотировании рабочих мест для инвалидов, 
проживающих в Магаданской области".  

Статьей 1 названного Закона квота для приема на работу инвалидов устанавливается 
организациям независимо от организационно-правовых форм и форм собственности, 
расположенным на территории Магаданской области, с численностью работников более 100 
человек и определяется в процентном отношении к среднесписочной численности работников 
организации. Размер квоты составляет 2 процента от среднесписочной численности работников.   

Количество рабочих мест для трудоустройства инвалидов определяется работодателем 
самостоятельно в соответствии с установленным размером квоты. Округление значения размера 
квоты производится в сторону уменьшения до целого значения.  

Квотирование рабочих мест, бесспорно, оказывает положительное влияние на решение 
проблемы трудоустройства инвалидов, но практика показывает, что не на всех предприятиях 
выполняются нормы о резервировании или создании рабочих мест для инвалидов.  

Так, прокурор Сусуманского района обратился в районный суд с иском к обществу с 
ограниченной ответственностью о понуждении к определению количества рабочих мест для 
инвалидов.  

Поскольку работодатель вопреки требованиям федерального и регионального 
законодательства самостоятельно не определил количество рабочих мест для трудоустройства 
инвалидов в соответствии с установленным Законом Магаданской области "О квотировании 
рабочих мест для инвалидов, проживающих в Магаданской области" размером квоты, районный 
суд  удовлетворил исковое заявление прокурора Сусуманского района.    

http://www.bryanskobl.ru/news/2009/01/22/10290/
http://click02.begun.ru/click.jsp?url=uVHWnnRzcnO792s6LmDhdGnT822Fk5cZ*pNtXTqEsckeasrj7ooqaNiHUmERZqIZEcRUVsGH9p9gEVJ6b0dIufgvIuvflzlibN9cvAl1UF3B8W4WkHhBRG1XpE3F7HbtuvZZmhFT8w2tTlPbFalqKp4AGJelqSID9hAYdS5LS7ykxZUQK04TzddjQhQBiZ5gd9kFWW04XVfP25R7cT1RllPhuwb6Qr2oIyeJYkVPagYwr*yk2i-PfcJ-jvmBmCK9ajV1Aro9*PLccaweYcgTWPzFmQM44r2XnNlTb93CXToyTaJ776Wg-EPouBY
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На вышеприведенное решение районного суда предприятием была подана кассационная 
жалоба, в которой ставился вопрос об отмене решения суда ввиду его незаконности и 
необоснованности.  

Судебная коллегия по гражданским делам Магаданского областного суда решение 
районного суда оставила без изменения, а кассационную жалобу общества с ограниченной 
ответственностью - без удовлетворения.  

Полина ПАРАМОНОВА, пресс-секретарь Магаданского областного суда. 
http://severdv.ru/news/show/?id=20805 
 
22.01.09 

Инвалидам нет рабочего места 
ТЕКСТ: Варвара Петренко 
Московские депутаты освобождают работодателей, не принимающих на работу инвалидов, 

от обязательных компенсационных выплат в бюджет. Правда, делают они это не по своей воле. 
В среду Мосгордума приняла в первом чтении поправки в закон от 22 декабря 2004 года № 

90 «О квотировании рабочих мест», отменяющие ежемесячную компенсационную плату в бюджет 
работодателями, не предоставляющими рабочих мест для инвалидов. 

По словам редактора документа, депутата Антона Палеева, изменения вызваны 
необходимостью приведения городского законодательства в соответствие с федеральным. 
Действующий уже четыре года закон предполагает трудоустройство инвалидов работодателем 
либо ежемесячную уплату в бюджет столицы компенсационной стоимости квотируемого рабочего 
места в размере прожиточного минимума для трудоспособного населения. Между тем за это 
время изменилось федеральное законодательство: бюджетные фонды, куда поступали взносы 
работодателей, были упразднены, а штрафовать нарушителей стало возможно в рамках Кодекса 
об административных правонарушениях. 

Но самое основное, по словам Палеева, состоит в том, что еще в 2005 году Верховный суд 
признал незаконными обязательные сборы за непредоставление мест инвалидам на том 
основании, что это не соответствует федеральному законодательству и не защищает инвалидов. 

И сейчас в Москве нельзя взимать денежную компенсацию. «Мы должны были внести эти 
изменения гораздо раньше – сразу после вступления решения суда в законную силу, – объяснил 
Палеев. – Формально из-за этого мэр даже может распустить думу». Как объяснил депутат, 
законодательная инициатива, аналогичная московскому закону, рассматривалась Госдумой. Но 
после принятия в первом чтении о ней практически забыли, и «пока никаких перспектив нет». 

Правда, считает Палеев, введение оплаты на федеральном уровне не решит никаких 
задач, поскольку «специальные фонды отменены, и от того, что компенсация попадает в такую 
емкую вещь, как бюджет, инвалидам ни горячо, ни холодно». 

Такая оценка не понравилась председателю комиссии по социальной политике и трудовым 
отношениям Михаилу Антонцеву. «Мы не одни такие – подобную законодательную инициативу 
подали в Госдуму еще 8 регионов, – заявил депутат. – Мы очень бились за эту норму и дошли до 
Верховного суда». По его мнению, вполне логично требовать с работодателей, не 
обеспечивающих 4-процентную квоту для инвалидов, платить в бюджет средства, на которые 
будут созданы рабочие места. А вот то, что на эти цели пойдут собранные с работодателей 
штрафы, не столь очевидно. 

Что до денег, которые собирались до сих пор с работодателей в Москве, то, по словам 
Антонцева, все они досконально учитывались и ни на какие цели, кроме создания рабочих мест 
для инвалидов, не использовались. 

«К сожалению, мы проиграли суд, но есть еще один закон – о социальном партнерстве, – 
заявил Антонцев. – И в соглашении по социальному партнерству предусмотрены добровольные 
взносы на создание новых рабочих мест для инвалидов, которые освобождают работодателей от 
санкций за отказ предоставлять работу инвалидам. Эти платы учитываются в бюджете отдельной 
строкой и направляются только на эти цели. Только уже не через фонд, а через специальное 
госучреждение». 

Кроме того, Антонцев напомнил, что федеральный закон № 122 изменил и норму 
численности работников организации, с которой начинает действовать требование о 
квотировании. «Из-за того, что это число увеличилось с 30 до 100, количество рабочих мест для 
инвалидов сразу уменьшилось в 3 раза. И против этого мы тоже боремся сейчас в Госдуме», – 
отметил депутат. 

В итоге депутаты все же приняли законопроект в первом чтении, взяв два месяца на 
поправки. Хотя, по словам Палеева, поправлять здесь нечего и эти два месяца нужны только для 
того, чтобы выждать время – вдруг Госдума за этот срок все-таки примет федеральный закон. 
«Этот закон вступит в силу никак не раньше чем через два месяца, – парировал Антонцев. – И с 
учетом экономического кризиса ужесточение ответственности работодателей будет совсем не 
лишним». 

http://severdv.ru/news/show/?id=20805
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Между тем штрафные санкции составляют 10 тыс. рублей за каждое не созданное рабочее 
место, что даже больше той суммы, которую отчисляют сейчас ежемесячно работодатели (около 8 
тыс. рублей). Однако если раньше консолидированные выплаты составляли ежегодно до 1,5 млрд 
рублей, то теперь их можно недосчитаться. 

Взимание штрафов будет куда хлопотнее, чем обязательные регулярные платежи. 
Штрафовать работодателей будут «по сигналам» или в случае выявления нарушений при 

плановых проверках. Но по всем организациям с такими проверками не набегаешься, тем более 
ежемесячно. 

Впрочем, и сама организация создания рабочих мест за счет отчислений работодателей 
также далека от совершенства. Так, когда еще существовал целевой фонд квотирования, 
практически половина его дохода ежегодно оставалась неизрасходованной, а число созданных 
рабочих мест снижалось. Кроме того, процедура получения денег из фонда на создание мест для 
инвалидов столь сложна, что предприятия предпочитают с этим не связываться. Зато зачастую 
бюджетные деньги выделялись недобросовестным работодателям, что обнаруживалось во время 
проверок контролирующих органов. Правда, сейчас будет еще хуже. И фонда нет, и работодатели 
смогут еще смелее игнорировать закон о квотировании. 

http://www.gazeta.ru/social/2009/01/21/2927907.shtml 
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